



Élisabeth de France, le sacrifice d'une princesse

Mauricette Vial-Andru

Éditions Filumena,

84 p., 11 €.

Comment une petite fille colérique et rebelle a-t-elle pu, par la suite, être appelée un ange ? Dotée d'un tempérament ardent, cette petite-fille de Louis XV avait tout pour devenir tyrannique, capricieuse et paresseuse. Elle qui ne voyait pas pourquoi elle devait se fatiguer à apprendre à lire puisqu'elle avait des domestiques pour tout faire à sa place ! L'éducation rigoureuse qu'elle reçut, mêlée à l'affection de sa famille, en même temps que son bon cœur et l'action de la grâce rendirent Élisabeth bonne et généreuse. Au point de transformer sa maison de Montreuil en refuge pour pauvres et indigents, de refuser de se marier pour ne pas devoir renoncer à être française, et de demeurer jusqu'au bout près de la famille royale et d'en partager le terrible sort. Comment ne pas être touché par ce petit livre de Mauricette Vial-Andru ? À vue humaine, c'est une histoire tragique. Mais elle manifeste une figure de sainteté tout à fait originale. Car madame Élisabeth n'est ni veuve, ni religieuse, ni mère de famille. Elle est restée célibataire volontairement, par amour pour les siens. Son caractère entier, elle l'a dompté ; les événements, elle les a vécus les pieds sur terre, attentive à soulager son prochain, avec la tête et le cœur déjà au Ciel. Ce roman historique rend le lecteur très proche de cette belle âme par son ton juste et très vivant. On sort de cette lecture avec une bonne amie au Ciel, à prier pour le salut de la France. Dès 12 ans. **Marie Lacroix**